



**Britta Oellers, Guido Görtz und  
Dr. Marcus Optendrenk**  
Mitglieder des Landtags Nordrhein-Westfalen

Landtag NRW • Postfach 10 11 43 • 40002 Düsseldorf

Platz des Landtags 1

D-40221 Düsseldorf

## Pressemitteilung

Düsseldorf, 23. Januar 2026

### **Europa-Wochen im Kreis Viersen: Kreative Ideen gesucht**

**Vom 30. April bis zum 31. Mai 2026 finden Europa-Wochen statt. Die Landesinitiative „Europa-Schecks“ sucht in diesem Jahr wieder kreative Projekte, die die europäische Idee stärken. Letztes Jahr konnte unsere Region gleich mehrfach profitieren.**

Auch in diesem Jahr fördert das Land NRW zahlreiche kreative Projekte, die Europa in den Mittelpunkt stellen. Letztes Jahr wurden drei Projekte im Kreis Viersen unterstützt. So konnten Bürgerinnen und Bürger aus Schwalmtal anlässlich eines Jubiläums zur deutsch-französischen Freundschaft die Partnergemeinde Ganges besuchen. Die Robert-Schuman-Europaschule Willich richtete anlässlich des 15-jährigen Jubiläums des Titels „Europaschule“ ein Schulfest aus und die Stadt Willich konnte eine deutsch-französische Fotoausstellung mit dem Titel „Feuer und Flamme für Europa“ mit deutschen und französischen Senioren umsetzen.

Landesweit wurden allein 2025 über 250 Ideen umgesetzt – dank der Landesinitiative. Auch 2026 sind wieder kreative Köpfe aus dem Kreis Viersen gefragt: Welche Europa-Idee soll unterstützt werden? Schulen, außerschulische Bildungseinrichtungen, Vereine, Kommunen und weitere zivilgesellschaftliche Initiativen können ihre Idee **bis 1. Februar 2026** online einreichen.

Die Landtagsabgeordneten aus dem Kreis Viersen werben ausdrücklich für die Initiative.

Guido Görtz MdL (CDU) erklärt: „Ich freue mich, dass bereits großartige Projekte mit Bezug zu Europa in unserer Heimat umgesetzt werden konnten. Mit den Europa-Schecks wird der europäische Geist mit Leben erfüllt und fördert unsere Gemeinschaft nachhaltig. Bringt Euch und Eure Ideen ein und gestaltet so Europa mit!“

Dr. Marcus Optendrenk MdL (CDU) sagt dazu: „In unserer Grenzregion ist Europa sehr lebendig. Das ist nicht selbstverständlich. Das zeigen uns die Krisen und Konflikte in aller Welt – auch in Europa. In dieser turbulenten Zeit ist es besonders wichtig, deutlich zu machen, was wir an Europa haben. Es freut mich,

**dass besonders junge Menschen durch die Landesinitiative ‚Europa-Schecks‘ die europäische Idee weitertragen und ich ermutige alle Interessierten dazu, ihre Idee einzureichen.“**

Britta Oellers MdL (CDU) teilt mit: „**Der Europagedanke vermittelt Werte, wie Freiheit, Teilhabe, gesellschaftlichen Zusammenhalt und grenzüberschreitende Verständigung. Gerade der Kreis Viersen zeigt eindrucksvoll, wie diese Werte gelebt werden.**“

Alle Informationen erhalten Interessierte auf der [Website des Ministers für Bundes- und Europaangelegenheiten, Internationales sowie Medien des Landes Nordrhein-Westfalen](#).